

ICANN71 | Semaine de préparation – Groupes de la communauté de l'ICANN : une introduction pour les nouveaux arrivants  
Mercredi 2 juin 2021 – 15h00 à 16h30 CEST

DEBORAH ESCALERA : Nous n'avons pas beaucoup de temps aujourd'hui et c'est l'heure commencer cette séance. Merci beaucoup à toutes et à tous de vous joindre à nous.

Je m'appelle Deborah Escalera et je suis responsable pour le programme NextGen et le programme des nouveaux venus. J'aimerais vous souhaiter la bienvenue à cette séance pour les nouveaux venus. Nous allons commencer l'enregistrement. L'enregistrement est maintenant lancé. Bien.

Veillez noter que cette séance est enregistrée et que vous devez suivre les normes de comportement attendu à l'ICANN.

Au cours de cette séance, les questions ou les commentaires soumis dans le chat ne seront lus à haute voix que s'ils sont présentés sous la forme appropriée comme je l'ai noté dans le chat. Je lirai les questions et les commentaires à haute voix pendant le temps déterminé par le président ou le modérateur de cette séance.

Nous aurons l'anglais, le français et l'espagnol comme langue interprétées. Veuillez cliquer sur l'icône d'interprétation dans Zoom et sélectionnez la langue que vous écouterez pendant cette séance.

---

**Remarque : Le présent document est le résultat de la transcription d'un fichier audio à un fichier de texte. Dans son ensemble, la transcription est fidèle au fichier audio. Toutefois, dans certains cas il est possible qu'elle soit incomplète ou qu'il y ait des inexactitudes dues à la qualité du fichier audio, parfois inaudible ; il faut noter également que des corrections grammaticales y ont été incorporées pour améliorer la qualité du texte ainsi que pour faciliter sa compréhension. Cette transcription doit être considérée comme un supplément du fichier mais pas comme registre faisant autorité.**

Si vous souhaitez prendre la parole, veuillez lever la main dans la salle Zoom et une fois que l’animateur de la séance a prononcé votre nom, veuillez activer votre micro et prendre la parole.

Avant de parler, assurez-vous d’avoir sélectionné la langue dans laquelle vous allez vous exprimer dans le menu d’interprétation. Veuillez indiquer votre nom pour l’enregistrement et la langue que vous parlerez si vous parlez une autre langue que l’anglais.

Lorsque vous parlez, veuillez mettre en sourdine tous les autres appareils et notifications. Veuillez parler clairement et à un rythme raisonnable pour permettre une interprétation précise.

Tous les participants peuvent faire des commentaires dans le chat. Utilisez le menu dans le chat et sélectionnez *Répondre à tous les panelistes et participants* ; cela permettra à tout le monde de voir vos commentaires. C’est comme cela que cela fonctionne dans les webinaires Zoom. Tout ce que vous mettez dans le chat est vu par tous les autres participants.

Ceci dit, nous allons commencer notre programme et notre premier intervenant et j’espère qu’il est bien connecté en ligne. Je vais demander à tous nos intervenants d’indiquer lorsque vous voulez que l’on change d’une diapositive à une autre. Nous allons commencer avec l’organisation de soutien des noms génériques avec Philippe Fouquart. Philippe, vous êtes avec nous ?

PHILIPPE FOUQUART :

Oui, je suis là. J’espère que vous m’entendez bien.

DEBORAH ESCALERA : Oui, merci beaucoup.

J'aimerais rappeler à tout le monde que vous avez cinq minutes chacun. Merci beaucoup.

PHILIPPE FOUQUART : Merci Deborah.

Bonjour à toutes et à tous. J'espère que vous allez bien malgré ces circonstances parfois difficiles. J'espère que nous nous retrouverons bientôt en présentiel.

Je m'appelle Philippe Fouquart, je travaille pour un opérateur qui s'appelle Orange et je suis à la tête du conseil de la GNSO. Je vous remercie de participer à cette séance en tant que nouveaux venus. Nous allons passer à la diapositive suivante. Je ne sais pas si nous avons quelque chose d'autre... Peut-être pas.

Une brève introduction de la GNSO. Comme le nom l'indique, la GNSO est une organisation de soutien qui est chargée de la définition de politiques pour les noms génériques de premier niveau.

Nous sommes largement en charge de définir les « règles » – si vous êtes familier avec ce que nous effectuons comme travail, vous voyez ce que je veux dire – en termes des services de l'internet et de systèmes que nous utilisons pour les noms de domaine de premier niveau génériques, je pense au système WHOIS également qui est géré par de nombreuses règles – vous savez que le système WHOIS a

beaucoup évolué ces dernières trois ou quatre années parce que nous avons eu une évolution de l'environnement des réglementations dans le monde et de manière tout à fait notable en Europe. C'est donc un travail qui se poursuit au niveau du conseil de la GNSO. Voilà donc la substance de ce que nous effectuons ; c'est un aperçu très général que je vous donne.

Ces politiques suivent un cycle de développement avec diverses chartes pour lancer les processus. Nous travaillons avec des groupes de volontaires dans des groupes de travail. Et nous travaillons avec d'autres organisations également. Nous développons des politiques qui s'appliquent aux noms de domaine génériques de premier niveau. Par exemple, cela inclut très largement le lancement d'une nouvelle série éventuelle de noms de domaine, de gTLD.

La structure de la GNSO, très rapidement. Nous avons deux entités : les parties contractantes avec les bureaux d'enregistrement et les registres, je crois qu'on va en parler un petit peu plus d'ici peu ; et nous avons la NCPH où nous avons un niveau plus interne au niveau notamment des organisations non commerciales et des parties prenantes non commerciales. Je ne vais pas rentrer dans tous les détails, mais c'est comme cela que nous fonctionnons.

C'est un aperçu très général de la GNSO et de ce qu'elle effectue. Et je vous encouragerais véritablement...

**INTERPRÈTE :** Nous n’avons plus de son, le son s’est coupé. L’interprète s’excuse.  
Nous ne recevons plus de son audio de la part de Philippe Fouquart.  
Nous nous excusons de ces problèmes technologiques.

**PHILIPPE FOUQUART :** Ceci dit, je crois que j’ai pris plus de cinq minutes. Je vous redonne la parole. Je serai prêt à répondre à des questions.

**DEBORAH ESCALERA :** Merci beaucoup Philippe. Vous avez tenu très bien les délais.  
  
Nous allons passer à la diapositive suivante.  
  
Nous n’avons personne ici de ce groupe RSG, pas de représentant des opérateurs de registre, mais nous allons passer à la diapositive suivante,  
  
En ce qui concerne le représentant de la BC, nous avons Lawrence Olawale-Roberts qui va nous parler de cela.

**LAWRENCE OLAWALE-ROBERTS :** Merci beaucoup Deborah.  
  
Je suis très heureux d’être ici. Je m’appelle Lawrence Olawale-Roberts. Je suis du Nigeria où je réside.  
  
Notre entreprise travaille à un engagement dans le cadre de l’unité constitutive commerciale, la BC, et a un effectif composé d’organisations à but lucratif enregistrées, déposées.

Comme je l'ai mentionné, la BC est la voix des entités commerciales, des utilisateurs commerciaux au sein de l'ICANN. Nous sommes préoccupés par la stabilité de l'internet et nous travaillons donc à l'amélioration de l'opérationnel, à la disponibilité de l'internet. Et si vous êtes une entité commerciale, la BC vous accueillera avec plaisir.

Nous avons des petites entreprises et même des micro-entreprises qui font partie de l'unité constitutive commerciale. Nous travaillons également avec des organisations autres qui représentent des entités commerciales. Nous avons des jeunes pousses, des startups. Et si vous êtes dans le commerce de l'internet, si vous utilisez également l'internet, vous devez réfléchir à vous joindre à la BC. Nous avons de nombreux membres. Vous pouvez trouver plus d'informations sur notre site web – nous avons un lien vers le site web : [icannbc.org](http://icannbc.org). Et cela vous enverra à un nombre de ressources pour vous joindre à notre groupe d'entités commerciales.

Ce qui intéresse particulièrement notre groupe et notre unité constitutive : nous nous intéressons et luttons contre l'utilisation malveillante du DNS par exemple, nous voulons nous assurer que les opérations de l'internet soient solides et qu'on puisse utiliser l'internet efficacement en tant qu'entreprise, nous voulons encourager une participation plus active des régions en développement. Nous donnons 70 % de rabais sur les frais pour se joindre à notre unité constitutive si vous venez d'une région moins avancée. Donc les petites entreprises peuvent être aidées. Nous voulons absolument vous soutenir si vous venez de région moins avancée.

Nous travaillons au CSG également. Nous faisons partie du CSG pour les parties non contractantes de la GNSO. Donc nous avons un rapport avec la GNSO. Comme l'a indiqué Philippe Fouquart précédemment, il y a une partie de la GNSO qui représente des intérêts commerciaux.

Donc voilà ce que je voulais vous dire. Si vous avez des questions supplémentaires, je serai très heureux de vous répondre. Mais avant de conclure, je voudrais dire que récemment, au niveau de notre unité constitutive commerciale, nous avons un comité interne qui représente les intérêts des personnes voulant se joindre à notre unité constitutive. Donc une nouvelle fois, je vous renvoie à notre site internet pour obtenir plus d'informations et des membres de notre unité constitutive pourront communiquer avec vous.

Merci beaucoup.

DEBORAH ESCALERA :

Merci Lawrence. Vous avez respecté votre temps de parole.

Nous passons au NCSG, le groupe des représentants des entités non commerciales avec Bruna Martins Dos Santos. C'est à vous.

BRUNA MARTINS DOS SANTOS : Merci beaucoup.

Bonjour à tous. Comme Deborah l'a dit, je suis Bruna Santos, présidente du NCSG. Je vais vous présenter ce groupe.

Il s'agit d'un groupe créé il y a quelques années afin d'étendre l'approche des entités non commerciales à l'ICANN et d'offrir plus

d'espace pour les organisations think tanks, pour le secteur académique et d'autres dans l'espace de l'ICANN.

Nous sommes donc divisés en deux unités constitutives. Donc sous le NCSG, nous avons tous les représentants des entités non commerciales et l'unité constitutive responsable des questions opérationnelles des organisations à but non lucratif.

DEBORAH ESCALERA : Est-ce que vous pourriez parler un petit peu plus fort s'il vous plaît Bruna ?

BRUNA MARTINS DOS SANTOS : Ça va mieux ?

DEBORAH ESCALERA : Oui.

BRUNA MARTINS DOS SANTOS : Pas de problème. Alors, je reviens sur ce que je vous disais.

C'est une unité constitutive divisée en deux unités : NCUC, NPOC. Comme je vous le disais, nous avons été créé en 2009 pour encourager plus d'espace pour la société civile, pour les organisations à but non lucratif, etc. au sein de l'espace ICANN. Et nous faisons également partie de la GNSO.

Comme cela a été dit auparavant, certaines de nos thématiques et thématiques politiques clés, c'est le répertoire WHOIS, le processus

d'élaboration de politiques sur la protection de la vie privée et questions annexes, également la politique de règlement uniforme de litiges relative aux noms de domaine, politiques de transfert dont Philippe vient de parler.

Voilà ce que j'avais à vous dire parce que je ne veux pas trop vous donner de détails sur notre groupe NCSG. D'autres parties prenantes vont en parler. L'idée, c'est d'être l'espace pour la société civile au sein du processus d'élaboration de politiques de la GNSO. C'est un groupe ouvert à tous, à toute personne intéressée par nos thématiques. Notre avons aussi un site web. Et si vous le souhaitez, n'hésitez pas à présenter votre candidature et à nous faire part de votre intérêt pour souscrire à la liste de diffusion.

Merci. J'espère que mon audio n'était pas si mauvais. À vous, Deborah. Et je suis à votre disposition si vous avez des questions.

DEBORAH ESCALERA :

Merci Bruna. Oui, effectivement, nous avons une partie questions et réponses à la fin de cette séance. Merci beaucoup.

J'aimerais rappeler à tout le monde, n'hésitez pas à aller sur les sites web de toutes les parties de la communauté ; on en a parlé lors de la séance d'hier. J'encourage vivement tout le monde à aller sur les sites web des différentes communautés.

Intervenant suivant s'il vous plaît. Maintenant, nous avons une intervenante de la NCUC, l'unité constitutive des entités non

---

commerciales. Excusez-moi, j'ai du mal à prononcer votre nom de famille, Olga Kyryliuk. Est-ce que vous pourriez m'aider ?

OLGA KYRYLIUK :

Merci Deborah.

Je m'appelle Olga Kyryliuk. Je suis basée en Ukraine. Il y a quelques temps, j'avais la même enseigne que vous, nouvelle venue, c'était la première fois que je participais à l'ICANN. Maintenant, je suis représentante européenne au sein de la NCUC, l'unité constitutive des entités non commerciales.

DEBORAH ESCALERA :

J'aimerais vous rappeler de parler lentement à l'intention de nos interprètes s'il vous plaît.

OLGA KYRYLIUK :

Oui, excusez-moi les interprètes.

Sachez que notre unité constitutive des entités non commerciales, la NCUC, fait partie de l'unité constitutive des utilisateurs non commerciaux présentée par Bruna à l'instant et qui fait partie de la GNSO, organisation de soutien aux extensions génériques que Philippe a présenté au tout début.

Si vous souhaitez rejoindre la NCUC, sachez que notre rôle est de représenter les individus et les organisations de la société civile qui utilisent les noms de domaine. Et on essaie également de protéger les communications en ligne non commerciale. On se concentre

uniquement sur les individus et les organisations non gouvernementales qui se consacrent à l'intérêt public et l'aspect non commercial est également reflété dans le nom de notre unité constitutive.

On s'efforce également de s'assurer que les conflits commerciaux ne prennent pas le pas sur les utilisateurs à but non lucratif et utilisateurs lambda.

Autres principes que nous défendons à l'ICANN et qui rejoint ce que disait Bruna à l'instant puisque nous défendons ces principes, il y a ces valeurs tels que la liberté d'expression, la liberté d'association et les processus raisonnables au sein de l'ICANN. Si cela vous intéresse, n'hésitez pas à rejoindre la NCUC ; on a besoin de vous, de votre énergie, de votre contribution pour être plus efficace.

Sachez aussi qu'il y a différentes activités que nous menons au sein de la NCUC. Diapositive suivante s'il vous plaît. Oui, c'est justement ce que j'expliquais à l'instant, donc diapositive suivante s'il vous plaît.

À la NCUC, nous essayons tout d'abord de mobiliser les militants de la société civile pour qu'ils participent à l'ICANN afin qu'ils participent à différents groupes de travail et également au processus d'élaboration de politiques. Il est également important de mentionner que dans le cadre des unités constitutives des utilisateurs non commerciaux de la GNSO, nous souscrivons au processus d'élaboration de politiques ascendant et multipartite et nous aidons à élire les membres du conseil de la GNSO ainsi qu'un membre du Conseil d'Administration de l'ICANN. Nous désignons également les membres du NomCom qui

sont d'autres membres désignés par le Conseil d'Administration et autres organisations de l'ICANN – d'ailleurs, vous allez en découvrir un peu plus à mesure que vous en découvrez plus sur l'ICANN. Et nous déléguons nos représentants à différents groupes de travail.

Nous rédigeons également et participons aux commentaires publics, nous participons à l'élaboration de différentes déclarations politiques, déclarations en tout genre. Et ce qui nous intéresse également, c'est d'interagir et de coopérer avec d'autres parties prenantes de l'ICANN avec les entités commerciales, les gouvernements. Et on se concentre aussi sur les activités de sensibilisation dans les différentes régions, dans les différents pays. On essaie d'organiser des activités. Dans cette période de covid-19, bien entendu, les webinaires se font en ligne mais en général, on essaie d'organiser des choses en présentiel pour expliquer aux individus, aux organisations de la société civile comment ils peuvent se joindre à la communauté de l'ICANN, comment participer au processus d'élaboration de politiques et faire la différence en façonnant les politiques du système des noms de domaine.

Donc si vous ressentez que c'est une question que vous aimeriez voir de plus près, je vous invite à consulter le site web qui figure à l'écran. Si vous avez des questions, sachez que la NCUC a un comité exécutif avec le président et des entités en fonction de la représentation géographique –Afrique, Amérique latine, Asie-Pacifique, Amérique du Nord et Europe.

Donc nous sommes à votre disposition pour répondre à vos questions et pour vous accompagner dans vos premiers pas dans la

communauté de l'ICANN. Si vous êtes intéressé, sachez que je vais vous indiquer un lien sur le chat. Il suffit de remplir un formulaire d'inscription pour la NCSG. Une fois que vous l'aurez rempli, indiquez vos préférences et vous spécifiez que votre intérêt est pour l'unité constitutive des entités non commerciales, donc NCUC.

DEBORAH ESCALERA :

Très bien. Diapositive suivante s'il vous plaît.

Nous avons maintenant Caleb Ogundele du NPOC, unité constitutive responsable des questions opérationnelles des organisations à but non lucratif.

CALEB OGUNDELE :

Merci.

Bonjour à tous. Je m'appelle Caleb. Je suis actuellement président du NPOC. NPOC veut dire selon son sigle en anglais unité constitutive responsable des questions opérationnelles des organisations à but non lucratif, qui fait également partie de la GNSO, pour le groupe des représentants des entités non commerciales.

De quoi s'agit-il ? Le NPOC est une unité constitutive qui donne voix au chapitre aux organisations à but non lucratif, à savoir les ONG. Ce qu'on essaie de faire, c'est d'avoir une incidence sur les politiques, sur les discussions sur des questions qui ont à voir ou qui sont d'intérêt pour les ONG.

INTERPRÈTE : Nous nous excusons, mais il y a un bruit de fond.

CALEB OGUNDELE : Ce qui est important, c'est de parler de l'utilisation malveillante du DNS, l'enregistrement des noms de domaine qui soit transparent, la cybersécurité, la protection de la vie privée, la confidentialité, etc. Ce qui est important également pour les ONG, c'est les noms de domaine, la manière dont cela a une incidence sur les organisations à but non lucratif.

Si vous pensez que cela vous intéresse, si vous avez une expérience dans le monde des organisations à but non lucratif, sachez que le NPOC est l'endroit idéal. Malheureusement, je n'ai pas d'autres diapositives à vous montrer. Mais l'un des endroits également où vous pouvez participer, c'est d'abord de vous rendre sur notre site web que je viens d'indiquer sur le chat de Zoom. Et si vous voulez le noter, notre site web est le [www.npoc.org](http://www.npoc.org). Vous aurez des indications pour souscrire à notre liste de diffusion et voir comment devenir membre.

Je vais laisser le temps maintenant à mes autres collègues d'intervenir et je m'en tiendrai là. Merci.

DEBORAH ESCALERA : Merci Caleb. Diapositive suivante s'il vous plaît.

Très bien, donc nous avons le groupe At-Large avec Joanna qui va nous présenter l'ALAC. Joanna, vous êtes là ?

JOANNA KULESZA : Oui. J'espère que vous m'entendez bien.

DEBORAH ESCALERA : Oui, c'est bon. Allez-y.

JOANNA KULESZA : Merci beaucoup Deborah de nous avoir invités. Je suis toujours heureuse de souhaiter la bienvenue à ces nouvelles personnes et présenter ce comité consultatif At-Large qui conseille au nom de la communauté At-Large sur les diverses politiques.

Il représente les intérêts des internautes, des utilisateurs finaux de l'internet. Cela peut tout à fait vous intéresser que de nous rejoindre. Ce n'est pas facile parce qu'il y a 4 milliards d'internautes. Néanmoins, nous faisons de notre mieux pour bien comprendre comment représenter les intérêts des utilisateurs finaux au sein de la communauté de l'ICANN.

Nous travaillons avec des RALO, des organisations régionales qui se concentrent sur les besoins régionaux des utilisateurs finaux. Nous travaillons avec des ALS, des structures At-Large qui peuvent être des fondations, des sociétés, des organisations qui sont proches des internautes au niveau local. Et cela leur permet de participer à la communauté de l'ICANN. Représenter une communauté si large et si diverse implique une recherche constante de nouvelles voix, de nouveaux membres ; c'est cela l'At-Large.

Donc si vous êtes conscient de besoins de votre collectivité ou de votre communauté concernant l'accessibilité à l'internet, les

réglementations et politiques de l'internet, rendez-nous visite à nos réunions. Il y a une réunion de présentation et d'introduction de toutes les séances At-Large le premier jour d'ICANN71. Donc regardez notre ordre du jour pour l'ICANN71 et vous verrez ce qui vous intéresse plus particulièrement et ce sur quoi travaille l'At-Large avec un groupe notamment de travail sur des politiques consolidées.

Nous devons conseiller au niveau des politiques et nous développons donc des politiques à l'At-Large. Nous avons des représentants dans les processus de développement de politiques et nous essayons de représenter aux mieux les intérêts des utilisateurs finaux. Alors n'hésitez pas à nous rejoindre et à venir à nos réunions.

Nous travaillons au renforcement des capacités également. Il y a un groupe de travail qui y travaille. Une nouvelle fois, vous y êtes les bienvenus. Cela peut être une petite participation dans votre université, dans une école. J'ai vu Glenn McKnight par exemple qui parlait des cours ICANN Learn qui permettent de renforcer les capacités et d'en apprendre plus sur At-Large et sur le fonctionnement de l'internet. Il y a des écoles de la gouvernance de l'internet qui sont là pour renforcer les capacités. Soutenir le développement de politiques, c'est absolument essentiel au niveau des régions.

Donc vous êtes toujours les bienvenus, que vous soyez dans l'Asie-Pacifique, que vous soyez en Afrique, en Amérique latine, en Australie, où que ce soit ; rejoignez-nous et vous pourrez ainsi répondre aux besoins de votre communauté et de votre collectivité locale dans le cadre de développement de politiques.

---

Je vois une question dans le chat et j'essaierai d'y répondre. Deborah, comment dois-je procéder ?

Bruna nous a indiqué que nous travaillons avec d'autres groupes d'utilisateurs finaux. Mais si vous savez que vous êtes une personne qui veut être représentée, rejoignez-nous, venez à nos réunions.

Je vais m'arrêter ici et je serai prête à répondre à vos questions un petit peu plus tard. Merci beaucoup.

DEBORAH ESCALERA : Merci beaucoup Joanna. Vous pouvez répondre aux questions dans le chat et nous aurons une période de questions et réponses par la suite.

JOANNA KULESZA : Je crois que je vais répondre dans le chat et prendre connaissance de cette question. Qui a posé cette question ?

DEBORAH ESCALERA : Vous pouvez taper la réponse dans le chat et on reviendra à d'autres questions une fois que nous aurons écouté tous les intervenants.

Nous avons Rod Rasmussen du SSAC qui a quelques diapositives à nous présenter, le comité consultatif sur la sécurité et la stabilité de l'internet. Rod, vous êtes avec nous ? Vous êtes connecté ? Je ne sais pas si Rod est avec nous, nous ne l'entendons pas en tout cas. Nous reviendrons vers lui.

Donc nous allons maintenant passer au RSSAC, le comité consultatif pour le système de serveurs racine, avec Lars-Johan Liman.

LARS-JOHAN LIMAN : Je suis là, oui. J'espère que vous m'entendez bien.

DEBORAH ESCALERA : Vous avez également des diapositives à nous présenter.

LARS-JOHAN LIMAN : Bonjour à toutes et à tous. Je m'appelle Lars-Johan Liman. Je suis un ancien de l'ICANN. Cela fait longtemps que j'y travaille. Dans les années 1990, j'étais un des membres fondateurs de l'ICANN. Nous faisons partie d'un système qui a lancé l'ICANN avec le serveur racine.

La commission pour le serveur racine par rapport aux autres comités que vous avez entendus, c'est beaucoup plus technique. Nous avons véritablement quelque chose de très étroit comme attribution. C'est indiqué dans les textes statutaires : nous sommes là pour conseiller la communauté de l'ICANN et le Conseil d'Administration sur les questions en rapport avec les opérations, l'administration, la sécurité et l'intégrité du système de serveurs racine de l'internet.

Ce sont pour les noms de domaine, ceux qui se trouvent en haut de la hiérarchie de l'internet et qui sont des systèmes si importants pour guider toute la communauté de l'internet. Ce sont des questions en rapport avec ce système de serveurs racine et ce système de fonctionnement de l'internet. Il y a des choses que nous ne faisons pas

et qui ne sont pas dans nos attributions, mais nous travaillons également à un niveau consultatif.

Nous avons 12 représentants nommés, des opérateurs du serveur racine. Nous avons des rapports avec le RSSAC également. Nous avons des liaisons qui travaillent avec d'autres entités et groupes de l'ICANN. Nous avons des membres suppléants, nous avons des liaisons pour la fonction IANA, avec la PTI également, tout cela au niveau de la zone racine. C'est très important au niveau technique.

Le groupe est relativement petit, donc on ne peut pas tout faire. Nous avons besoin d'aide. Nous avons un groupe ou caucus RSSAC avec des experts du système de noms de domaine, de la zone des serveurs racine. Le RSSAC confirme ces experts et vous êtes les bienvenus. Vous pouvez déposer un dossier de demande et nous pouvons communiquer avec vous à ce niveau. Ce sont des expertises très étroites. Nous sommes très heureux de travailler avec ces experts qui nous sont très utiles pour effectuer notre travail. Nous passons à la diapositive suivante.

La grande œuvre que nous avons effectuée ces cinq dernières années, c'est un document qui s'appelle le RSSAC037. Cela a pris plusieurs années à concevoir et à rédiger. Et la raison pour cela, c'est que pour le moment, il n'y a pas de processus pour remplacer ces opérateurs de serveurs racine. Moi, je travaille pour Netnod et si nous arrêtons de faire ce que nous faisons, ce serait carrément impossible. On ne peut pas créer un nouvel opérateur de serveur racine parce que cela remonte, comme je l'ai expliqué, de manière historique. Et nous avons vraiment besoin de survivre et il n'y a pas eu de nouveaux processus

qui ont été créés. C'est très difficile de trouver les bons paramètres de nos jours.

Nous avons travaillé avec d'autres opérateurs et d'autres personnes ont pris la relève. Nous avons dû réinventer un petit peu cette résolution de problèmes et nous dire : « De quoi avons-nous besoin ? De quelles pièces avons-nous besoin pour créer un système de responsabilisation et de remplacement des opérateurs si nécessaires ? » Il n'y a pas un besoin imminent. Ne soyez pas trop préoccupés, mais si cela venait, comment être au maximum de notre performance pour ces fonctions, pour ces politiques ?

Donc le RSSAC037 est un cadre de référence. Nous avons demandé au Conseil d'Administration d'avoir un groupe qui travaille là-dessus pour la gouvernance de ce serveur racine. Nous allons avoir une réunion demain d'ailleurs et cela se fait depuis plus d'une année, parce que ce sont des détails très délicats et il faut que les résultats soient au niveau.

Qu'est-ce qui provient également du RSSAC037 ? Il y a eu des effets secondaires et des activités dans le cadre du RSSAC qui sont nouvelles au niveau de la responsabilité. Notamment, nous devons mesurer la performance avec des indicateurs, nous devons savoir quoi mesurer, comment mesurer et quoi attendre comme résultats. Donc c'est un travail qui se poursuit au RSSAC.

Nous avons un autre groupe de travail qui crée des outils pour ces indicateurs de performance. Maintenant que nous savons quoi

mesurer, on doit savoir quels outils utiliser et à partir d'où nous devons mesurer ces performances.

Je crois que je vais m'arrêter ici et je vais donc répondre plus tard aux questions. Je vais répondre à des questions sur le chat également. Mais je suis à votre disposition. Je vais rester et je vais répondre un petit peu plus tard à d'autres éventuelles questions.

DEBORAH ESCALERA : Merci beaucoup Lawrence. Oui, absolument, nous aurons une séance de questions et de réponses.

Nous allons essayer de revenir au RSSAC. Je crois que Rod Rasmussen nous a rejoints.

ROD RASMUSSEN : Oui, je suis là.

DEBORAH ESCALERA : Rod Rasmussen avec le SSAC va donc maintenant prendre la parole.

ROD RASMUSSEN : Désolé, j'étais un petit peu en retard. Les diapositives ne sont pas la dernière version.

DEBORAH ESCALERA : Vous avez trois diapositives à présenter.

ROD RASMUSSEN : La première. Je m'appelle Rod Rasmussen. Je suis responsable et président de la commission consultative pour la sécurité et la stabilité.

Donc voilà qui nous sommes, voilà ce que nous faisons, vous l'avez à l'écran. Nous sommes un petit peu plus de 30 membres. Nous sommes nommés par le Conseil d'Administration et nous faisons divers processus pour toujours obtenir de nouveaux membres et nous recrutons d'ailleurs des experts du monde entier.

Notre rôle est de conseiller le Conseil d'Administration mais également toute la communauté de l'ICANN sur des problèmes éventuels sur la sécurité et la stabilité de l'internet, donc tout ce qui touche à différents aspects de la sécurité et de quelle manière tout cela présente des défis d'un point de vue technique.

Comme vous l'imaginerez, cela couvre toute une série de domaines d'expertise – vous les voyez ici dans l'encadré bleu. Il y a beaucoup de domaines qui engagent notre expertise.

DEBORAH ESCALERA : S'il vous plaît, excusez-moi Rod, mais quelqu'un ouvre son micro et il y a des interférences. Allez-y Rod.

ROD RASMUSSEN : Est-ce que vous m'entendez mieux ?

DEBORAH ESCALERA : Oui. S'il vous plaît, il y a quelqu'un qui parle sur... Oui, c'est l'un des interprètes.

ROD RASMUSSEN :

Écoutez, c'est les aléas de Zoom malheureusement. On y est habitué.

Je vous le disais, une seule personne ne peut pas détenir toute l'expertise nécessaire pour couvrir tous ces champs. Donc on a beaucoup d'experts en différents domaines qui se réunissent pour constituer un groupe plus large qui font de la recherche et donnent des informations dans ces différents domaines de compétence.

Nous avons 116 publications depuis 2002. Les deux dernières publications ont été disponibles en mars lors de la dernière réunion de l'ICANN, je ne me rappelle plus bien des dates. Diapositive suivante s'il vous plaît.

Comment est-ce que nous nous intégrons dans la structure générale de l'ICANN ? L'un de principaux domaines d'action de l'ICANN, conformément à sa mission et ses statuts constitutifs, c'est de garantir le fonctionnement sûr et stable du système d'identificateurs uniques de l'internet, également préserver et renforcer le DNS, la stabilité opérationnelle comme vous pouvez le voir à l'écran.

L'une de nos principales fonctions, c'est de fournir une assistance à cette mission de l'ICANN et par conséquent, nous avons un rôle relativement important par rapport au fait de veiller et de garder un œil très attentif sur les menaces potentielles et répondre aux questions que le Conseil d'Administration pourrait avoir dans ces différents domaines.

Donc comment est-ce que cela fonctionne dans les faits ? Nous créons un groupe de travail au sein de notre propre organisation, on réunit des gens experts en la matière, experts dans le domaine qui fait l'objet de l'étude, on rédige des conclusions, on réunit des informations d'analyse. Certaines de nos publications contiennent des recommandations, d'autres non, donc cela dépend. Mais parfois, on présente des recommandations au Conseil d'Administration ou bien pour alimenter le processus d'élaboration de politiques, on apporte un point de vue technique à l'analyse d'une question. Donc ce groupe fera l'objet d'une analyse de la part de tous les membres du SSAC et on essaie de parvenir en dernier ressort à deux ou trois recommandations. Certaines thématiques se prêtent plus à des recommandations. Et ensuite, on publie ce rapport. Ce rapport est ensuite envoyé au Conseil d'Administration et là, il y a tout un processus à comprendre, il y a un va-et-vient entre nous et le Conseil d'Administration par rapport à ce qu'ils comprennent, ce qu'on a voulu dire pour être sûr qu'on soit tous sur la même longueur d'onde. Donc le Conseil d'Administration peut décider d'entreprendre des actions concrètes sous forme de politiques ou mandater le personnel de l'organisation de l'ICANN pour mettre en œuvre telle ou telle recommandation.

Quelles sont les dernières publications ? Nous avons le SAC115, utilisation malveillante du DNS et mesures pour lutter contre l'utilisation malveillante, rapport du SSAC sur l'approche interopérative pour faire face à l'utilisation malveillante du DNS. Ensuite, il y a le SAC116, commentaires sur le SSR2, rapport final de l'équipe de révision SSR2. Voilà les deux dernières publications. Peut-

être qu'il se pourrait qu'on ait une toute dernière publication qui serait fin prête pour la prochaine réunion de l'ICANN ou en tout cas juste après.

On n'utilise pas beaucoup notre page Facebook, sachez-le, pour ce qui est de la sensibilisation, l'encadré en bas de cette image. Donc on cherche des gens qui ont un bagage technique, un certain niveau d'expertise, des gens, je vous le disais du monde entier qui nous aident à renforcer nos connaissances, donc des gens avec des profils différents qui peuvent nous aider à répondre aux différentes menaces par rapport à la sécurité et à la stabilité.

Voilà tout ce que j'avais à dire. Merci de l'invitation aujourd'hui.

DEBORAH ESCALERA :

Merci beaucoup Rod, merci de nous avoir consacré ce temps.

Nous allons passer à la ccNSO, l'organisation de soutien aux extensions géographiques. Et Rod, restez avec nous, on a une séance questions et réponses à la fin. Pour la ccNSO, c'est Pablo Rodriguez qui va nous faire la présentation. Très contente de vous voir.

PABLO RODRIGUEZ :

Merci. Oui, très content de vous voir, Deborah, et vous tous aussi. Bonjour à tous. Diapositive suivante s'il vous plaît.

DEBORAH ESCALERA :

Écoutez, je crois qu'on n'a qu'une seule diapositive pour vous. Non, malheureusement, je n'ai pas reçu d'autres diapositives de votre part.

PABLO RODRIGUEZ : Oui, je vous les ai envoyées à vous et à Siranush.

DEBORAH ESCALERA : Je suis désolée, je ne les ai pas reçus.

PABLO RODRIGUEZ : Écoutez, je peux également partager ma présentation, mon écran, si vous le permettez.

DEBORAH ESCALERA : Je me tourne vers le techniciens : est-ce qu'on a la possibilité de le faire ? Oui, ça semble être le cas. Merci. Ça y est, vous pouvez maintenant partager votre présentation.

PABLO RODRIGUEZ : Merci.

J'aimerais partager avec vous tout d'abord un graphique.

INTERPRÈTE : Nous nous excusons, l'audio de l'orateur s'est coupé. Nous ne l'entendons plus.

DEBORAH ESCALERA : Il semblerait que l'on vous ait perdu Pablo ; votre image est gelée et nous ne vous entendons pas. Pablo, nous vous avons perdu, on ne

vous entend plus. Écoutez, je pense qu'on a perdu Pablo, donc on va lui redonner la parole plus tard.

En attendant, on va passer à l'intervenante suivante – je m'en excuse. L'intervenante suivante représente l'IPC, l'unité constitutive des représentants de la propriété intellectuelle. Heather, c'est à vous.

HEATHER FORREST :

Bien merci beaucoup Deborah.

Bonjour à tous, en particulier aux gens de l'Asie-Pacifique qui sont sur le même fuseau horaire que moi en plein milieu de la nuit. J'en suis désolée et je compatis. Diapositive suivante s'il vous plaît. Voilà. Vous voyez la dernière présentation que je vous ai envoyée. Diapositive suivante, très bien.

Je représente l'IPC, l'unité constitutive des représentants de la propriété intellectuelle, l'un des sept groupes qui constituent la GNSO, organisation de soutien aux extensions génériques – vous avez entendu la présentation de Philippe Fouquart, président de la GNSO, en début de séance, et également certains autres membres du groupe de la part des groupes de entités non commerciales. L'IPC, c'est ce que je représente et vous allez ensuite entendre l'ISP.

Comme son nom l'indique, nous nous concentrons sur ceux qui ont une expertise dans le droit de propriété, c'est-à-dire droit des marques et droit de propriété intellectuelle. Nous sommes la voix de la propriété intellectuelle à l'ICANN et nous faisons de notre mieux pour

nous assurer que les droits de propriété intellectuelle et les titulaires de droits de propriété intellectuelle sont dûment entendus.

L'IPC a des membres très divers en dépit de sa mission très restreinte et inclut un certain nombre d'organisations très grandes comme les associations de propriété intellectuelle notamment européennes, les grands organisations de protection de la propriété intellectuelle, des organisations également qui ont parmi leurs membres des universités. Donc pour ceux d'entre vous qui sont étudiants en droit et veulent se spécialiser dans le droit de propriété intellectuelle, sachez que vous pouvez rejoindre ces groupes ou ces organisations IP. Également, entreprises, organisations; là, il s'agit de cabinets d'avocats et entreprises qui s'occupent des marques.

On a travaillé très dur pour créer ou encourager les étudiants à venir nous rejoindre. Et je suis très fière d'avoir cinq de mes étudiants qui ont été sélectionnés pour faire partie du programme NextGen au cours des prochaines années et cela me remplit de fierté parce que cela montre bien que cela a porté ses fruits et qu'on peut faire participer les étudiants. Donc si cela vous intéresse, n'hésitez pas à me contacter et je pourrai vous dire comment participer avec grand plaisir. Diapositive suivante s'il vous plaît, très bien.

On approche de l'ICANN71 puisqu'on en est à la semaine de préparation.

DEBORAH ESCALERA : Heather, est-ce que vous pourriez ralentir un petit peu s'il vous plaît ?

HEATHER FORREST : Bien entendu. Je crois que cela s'explique parce que minuit s'approche chez moi et je me dépêche pour aller vite fait au lit. Excusez-moi.

DEBORAH ESCALERA : Oui, c'est pour les interprètes que je vous le disais.

HEATHER FORREST : Je comprends tout à fait et j'essaie de ne pas m'endormir. Très bien.

Donc nous approchons de l'ICANN71 dangereusement et comme vous le voyez à l'écran, voici nos principales préoccupations à l'approche de l'ICANN71. Voilà le genre de questions sur lesquelles nous allons nous concentrer lors des séances publiques et également avec le lancement de plusieurs processus d'élaboration de politiques avec l'accès aux données d'enregistrement de noms de domaine, anciennement WHOIS, s'assurer que les droits de propriété intellectuelle et leurs titulaires puissent identifier les personnes qui enfreignent les règles par rapport à l'accès aux données, également les mécanismes de protection des droits des noms de domaine.

Nous avons une révision qui va avoir lieu sous peu par rapport aux principales politiques relatives à l'UDRP, politique de règlement uniforme de litiges relatifs aux noms de domaine, parce que l'utilisation malveillante du DNS revêt plusieurs formes. C'est une question qui suscite l'intérêt de tous à l'ICANN. On vient tous avec des

points de vue très différents, mais on est tous d'accord sur le fait qu'il faut lutter contre l'utilisation malveillante du DNS.

Et il y a les séries ultérieures de nouveaux gTLD ; pour revoir ce que nous avons fait en 2012, on commence à réfléchir au prochaines séries et sur ce à quoi cela pourrait ressembler pour les titulaires de noms de domaine et titulaires de droits de propriété intellectuelle.

Vous voyez notre site web en bas de la diapositive. Sur le chat, je vais vous donner mes coordonnées si vous voulez me contacter. Bienvenue à vous tous NextGen, boursiers et autres.

DEBORAH ESCALERA : Merci beaucoup Heather.

Nous allons revenir vers Pablo Rodriguez de la ccNSO. Je crois que vous avez eu quelques problèmes de connexion. Cela remarche maintenant. Parfait.

PABLO RODRIGUEZ : Désolée de ces problèmes.

Il y a trois types de noms de domaine. Il y a les ccTLD qui sont des codes à deux lettres qui sont associés à des pays et qui ont été affectés à des régions géographiques ou à des pays ou territoires. Il est important de noter que ce n'est pas l'ICANN qui détermine ce qui constitue un pays ou un territoire. Cela, c'est au niveau de l'ISO ; il y a une règle qui définit cela au niveau de l'organisation internationale des normes.

Nous avons des noms et des noms de domaine importants, des ccTLD qui représentaient par exemple la Chine, .cn, nous avons l'Allemagne par exemple avec .de, nous avons .uk pour le Royaume-Uni, .ru pour la Russie, .br pour le Brésil ; ce sont des domaines très importants avec beaucoup de noms

Et dans la structure de l'ICANN, il y a principalement des TLD. Il y a une organisation de soutien qui développe des politiques comme par exemple avec une autre organisation de soutien, la GNSO, avec laquelle nous travaillons étroitement. Nous essayons d'arriver à des consensus pour les gTLD et de développer des pratiques, de réseauter et d'avoir une coordination forte avec les autres unités constitutives de l'ICANN comme celles qui ont été présentées aujourd'hui.

J'aimerais attirer votre attention sur le fait que dans quelques jours, nous allons célébrer plusieurs manifestations qui seront très utiles. Par exemple, nous allons avoir la *Tech Day* et c'est une manifestation remarquable qui aura lieu le 14 juin pour la protection du DNS, cette journée technologie. Que vous soyez un opérateur de ccTLD ou autre, participez à la *Tech Day*. Vous faites partie de la communauté si vous opérez des TLD dans votre pays par exemple.

Mardi le 15, nous aurons une séance gouvernance et nous allons avoir des questions et réponses sur les ccTLD avec le Conseil d'Administration de l'ICANN et nous allons parler de ces problématiques qui nous préoccupent et qui préoccupent les opérateurs de ccTLD.

Le 16 juin, nous allons célébrer encore plus et nous allons offrir une session ccNSO. Donc vous pouvez tout à fait nous rejoindre de cette manière, vous pouvez participer avec nous.

Nous pouvons communiquer, être en contact. Je vais poster dans le chat des contacts. Et mes collègues également seront très heureux de partager avec vous. N'hésitez pas à nous contacter. Si vous avez d'autres questions, nous serons très heureux d'y répondre. Placez également vos questions dans le chat, nous regardons cela de près.

Merci beaucoup de nous avoir donné la possibilité aujourd'hui de nous exprimer.

DEBORAH ESCALERA :

Merci beaucoup Pablo. Désolée de ce problème avec les diapositives qui n'avaient pas été reçues. Mais envoyez-les moi et on les mettra sur le site web.

Nous allons maintenant travailler avec l'ISPC, l'unité constitutive des fournisseurs de service internet et de connectivité avec Wolf-Ulrich Knoblen. Wolf, vous êtes en sourdine. Ouvrez votre micro s'il vous plaît. Vous m'entendez ?

WOLF-ULRICH KNOBEN :

Oui, merci.

Je m'appelle Wolf-Ulrich Knoblen. Je suis Allemand d'Allemagne. Je suis à la tête de cette unité constitutive des fournisseurs de service internet et de connectivité.

Cette unité constitutive, vous avez entendu des représentants d'autres unités constitutives comme Heather Forrest et d'autres personnes...

DEBORAH ESCALERA : Wolf, désolée, vous avez trois diapositives à nous présenter ?

WOLF-ULRICH KNOBEN : Oui, on va présenter la suivante.

Donc d'où proviennent nos membres ? Nous sommes composés de prestataires de service internet et de fournisseurs de connectivité internet également. Nous avons des membres qui fournissent des services sur l'internet et pour l'internet à des clients, à des clients commerciaux ou privés et des particuliers également. Nous avons des fournisseurs de connectivité sur l'internet pour l'accès à l'internet. Cela inclut Telcos par exemple ou des entreprises plus petites. Nous avons également Orange, nous avons d'autres entreprises de diverses tailles, nous avons de grosse entreprises comme British Telecom, télécommunication pour le Royaume-Uni, Orange en France, ETNO, AT&T aux États-Unis et NTT au Japon ; ce sont d'énormes entités, des réseaux de télécommunication tout à fait notables.

C'est donc l'infrastructure qu'ils offrent à l'internet, par exemple les échanges internet, les liens qui sont nécessaires entre l'Inde, le Royaume-Uni. De plus, nous avons des associations de prestataires de service internet comme [inaudible], nous avons CABASE en Amérique du Sud, nous avons des associations européennes, EuroISPA. En Afrique, nous avons également une bonne représentation. Nous avons

fait beaucoup de travail de sensibilisation avec l'Afrique. Et sur le continent africain, nous avons en Afrique du Sud Posix, TESPOK au Kenya, au Burundi, nous avons USAN et en Ouganda, nous avons [inaudible]. Donc nous avons des membres vraiment partout dans le monde et cela représente des entreprises et des fournisseurs de service internet et de connectivité. Nous allons passer à la diapositive suivante.

Quel est notre objectif ? Nous avons des intérêts très vastes en rapport directement avec le système de noms de domaine DNS. Cela veut dire que nos entreprises ne vendent pas des noms de domaine, ce ne sont pas de bureaux d'enregistrement mais des entreprises fournissent des plateformes et des services. Et c'est cela ce qui est extrêmement intéressant avec ces entreprises ; ce sont des investissements importants en réseau, en services. Dans ce contexte donc, nos membres représentent les intérêts de ces entreprises dans le cadre du modèle multipartite de l'ICANN. Et nous nous concentrons principalement au niveau des thématiques sur l'acceptation universelle de nouveaux gTLD ; c'est très important pour nous.

Nous voulons que ces gTLD puissent fonctionner dans le monde entier. Nous voulons réfléchir à de nouveaux gTLD. Nous travaillons à des formations des opérateurs pour concevoir des réseaux solides.

Nous sommes également intéressés à en savoir plus sur l'impact que pourraient avoir de nouveaux gTLD sur le réseau. Est-ce que d'avoir beaucoup plus de noms de domaine pourrait poser problème par exemple ? Ce sont des questions que se posent les opérateurs. Et nous travaillons à cela dans la plateforme de l'ICANN. Quelles sont les

technologies pour les nouveaux venus identificateurs comme l'internet des objets, le DNS sur HTTPS? Quel est l'impact de ces nouvelles technologies sur le réseau ?

Nous réfléchissons également à d'autres thèmes et problématiques. Certains d'entre nous travaillent sur les politiques du WHOIS et des données d'enregistrement, toujours dans le cadre des réseaux opérationnels pour l'internet. On travaille sur les protocoles des adresses internet IP. Et nous travaillons également aux aspects de la sécurité opérationnelle et technique des réseaux à la suite de modification des politiques en rapport au DNS.

Donc tout cela, ce sont des aspects relativement techniques que nous gérons et sur lesquels nous travaillons. Nous invitons également de nouvelles entreprises que cela pourrait intéresser à nous rejoindre, à mieux connaître ces processus en rapport avec les adresses protocole et l'ICANN.

Donc ce que j'espère, c'est que nous aurons la possibilité ici de présenter aux NextGen et de convaincre des NextGen de l'importance de nos réunions et de l'importance de notre groupe. Lors de l'ICANN71, nous allons nous réunir, nous allons travailler en tant qu'ISPC et j'espère que bientôt, nous nous retrouverons de visu.

Je voulais donc vous remercier. J'ai pu présenter un petit peu cette unité constitutive de fournisseurs de service internet. Vous pouvez également m'envoyer des questions, nous serons heureux d'y répondre.

**DEBORAH ESCALERA :** Bien, merci beaucoup, merci de nous avoir accompagnés aujourd'hui. Diapositive suivante s'il vous plaît.

Nous allons passer au RySG, le groupe des représentants des opérateurs de registre, avec Samantha Demetriou.

**SAMANTHA DEMETRIOU :** Merci beaucoup Deborah. Merci de nous avoir invités aujourd'hui et bienvenue à tous les nouveaux venus. Je vous souhaite à tous une excellente réunion de l'ICANN71.

Je m'appelle Samantha Demetriou. Je suis présidente du groupe des représentants des opérateurs de registre ici à l'ICANN. Le rôle de notre groupe, c'est de représenter les intérêts des opérateurs de registre des gTLD au sein de la communauté ICANN. Nous faisons partie de la GNSO et avec le groupe des représentants des bureaux d'enregistrement, nous faisons partie de la chambre des parties commerciales. Et de l'autre côté, il y a la chambre des parties non contractantes.

Nos membres se limitent aux organisations qui sont opérateurs de registre de gTLD qui ont un contrat de registre avec l'ICANN, ce qui inclut les opérateurs de registre de TLD comme .org, .com, les extensions géographiques comme .berlin et d'autres TLD de marque.

**INTERPRÈTE :** Nous nous excusons mais la connexion de Samantha se coupe.

**SAMANTHA DEMETRIOU :** Nous avons également ce groupe de 80 membres qui représente les cinq régions de l'ICANN et nous avons 700 opérateurs de registre qui représentent les 1 200 gTLD qui existent.

Nous avons participé au processus d'élaboration de politiques depuis le tout début. Pourquoi ? Parce que les politiques développées par l'ICANN et que la communauté de l'ICANN élabore en coopération ont un impact direct sur la gestion des gTLD. Donc nous avons un intérêt très fort dans les politiques de l'ICANN et notre groupe est activement impliqué dans les efforts en cours et dans les processus d'élaboration de politiques en cours.

Certaines des thématiques qui nous intéressent le plus, ce sont les aspects techniques. On participe énormément aux efforts pour lutter et atténuer l'utilisation malveillante du DNS et les autres mauvais acteurs en ligne. On s'intéresse également à l'introduction de nouveaux gTLD ainsi qu'à l'opérabilité de tous les gTLD dans l'internet et aux questions relatives à l'acceptation universelle. Nous suivons également les questions liées à l'accès des données d'enregistrement et la confidentialité des données et tout ce qui a à voir avec l'efficacité du modèle multipartite de l'ICANN, y compris les mesures de redevabilité, les révisions spécifiques d'ordre organisationnelles et tout ce qui peut faire en sorte que la communauté de l'ICANN soit dynamique, transparente et contribue au bon fonctionnement du système des noms de domaine.

Donc nous n'avons pas de réunion en tant que tel de notre groupe parce qu'il s'agit d'un forum politique. Toutefois, si vous vous intéressez à la question de l'atténuation de l'utilisation malveillante

du DNS, sachez que nous organisons une séance de sensibilisation de la communauté avec notre groupe. Cela aura lieu mercredi à 8 h 30 UTC, 10 h 30 me semble-t-il sur le fuseau horaire des Pays-Bas. C'est une séance ouverte à tous. On aimerait énormément que vous participiez. Je vais vous indiquer le lien vers notre site web sur le chat pour que vous puissiez en savoir plus sur notre groupe. Si vous avez des questions ou que vous avez un intérêt vis-à-vis de notre groupe, n'hésitez pas à me contacter.

Je m'en tiens là parce que je sais, Deborah, que vous n'avez plus beaucoup de temps. Merci à tous.

DEBORAH ESCALERA : Merci beaucoup Samantha, j'apprécie.

Nous passons au GAC, comité consultatif gouvernemental avec Rob Hoggarth. Rob, c'est à vous.

ROB HOGGARTH : Merci Deborah. Dites-moi si vous ne m'entendez pas. Sinon, je vais poursuivre.

Bonjour à tous. Je suis très heureux de pouvoir vous présenter ce que fait le GAC. Aujourd'hui, je vais vous donner un aperçu très bref, comme l'ont fait les autres, du GAC pour que vous sachiez où se trouvent les gouvernements dans notre communauté multipartite et je vais vous donner ensuite la possibilité de poser des questions ou de me contacter par la suite. Et je serai tout à fait ravi de parler avec vous du GAC.

Moi, je fais partie de l'équipe de soutien du GAC du côté du personnel de l'ICANN. Cela fait maintenant trois ans que j'occupe ce poste et cela a été une expérience intéressante parce que les gouvernements jouent un rôle fondamental dans notre communauté multipartite ici à l'ICANN.

L'organisation existe depuis 1999 et elle est constituée de 179 membres gouvernementaux et de 28 organisations observatrices. Le rôle du GAC et sa raison d'être au sein de la structure de l'ICANN, c'est de fournir un avis au Conseil d'Administration de l'ICANN. Cela, c'est la raison principale à l'origine de la création de ce groupe pour s'assurer que les gouvernements aient un rôle dans cette communauté multipartite, parce que comme vous le savez j'en suis sûre ou vous allez le découvrir par la suite non seulement dans la présentation d'aujourd'hui mais également dans l'expérience que vous allez pouvoir engranger en participant aux activités de l'ICANN, vous découvrirez que l'ICANN est une structure très hybride avec plusieurs parties prenantes.

Le rôle du gouvernement d'un point de vue consultatif est soit de répondre à des requêtes émanant du Conseil d'Administration de l'ICANN ou d'agir de son côté pour fournir des avis sur toute une série de questions politiques. Les liens entre le Conseil d'Administration et le comité consultatif gouvernemental, c'est d'identifier les statuts constitutifs. Donc il y a des statuts constitutifs très spécifiques qui dictent comment se déroulent les relations entre le Conseil d'Administration et le GAC. Et le GAC fournit ce qu'on appelle l'avis consensuel formel du GAC. Il y a toute une série de mesures très

règlementées à suivre pour s'assurer que les avis sont évalués, considérés et que le Conseil d'Administration y réponde.

En ce qui concerne l'ICANN71, je pense que ce qui va vous intéresser le plus va être de voir comment le GAC élabore des avis. Je ne peux pas vous garantir que cet avis va être élaboré à une réunion publique spécifique, mais en général, le GAC consacre sept à huit heures par réunion pour parler du communiqué du GAC. Le communiqué, c'est la voie principale que le GAC utilise pour fournir un avis et pour partager avec la communauté. Cela a lieu à chaque réunion publique et dans la plupart des réunions, il y a un avis dans le communiqué.

Comme vous le savez, on est tous logés à la même enseigne avec ce format virtuel des réunions. Mais cela fait maintenant trois ou quatre réunions qu'on a ce format virtuel et que le GAC ne fournit pas d'avis. Il y a eu des communiqués partagés avec la communauté par rapport à ce qu'a fait le GAC pendant la réunion, il y a eu des déclarations par rapport à des questions importantes que les gouvernements ont partagées avec le reste de la communauté, mais il n'y a pas eu d'avis consensuel en tant que tel. Et lors de l'ICANN70, cela n'a pas été le cas non plus. Donc voir les gouvernements interagir et échanger par rapport au DNS, aux politiques publiques, je pense que c'est très instructif. Donc je vous invite vivement à y participer.

Il y a ensuite d'autres séances lors de l'ICANN71 sur lesquelles le GAC va se pencher. Peut-être que la plus intéressante, c'est la réunion qui abordent les priorités qui sont sur la liste des gouvernements à l'ICANN et qui ont à voir avec d'autres questions qui ont été évoquées par d'autres intervenants aujourd'hui. Pour le GAC, il s'agit des séries

ultérieures de nouveaux gTLD, ce qui inclut les procédures ultérieures – c'est une grande thématique, une thématique brûlante aujourd'hui. Et le GAC a soumis un commentaire public sur cette question hier tout juste.

Il y a également beaucoup d'intérêt de la part des gouvernements par rapport à l'atténuation de l'utilisation malveillante du DNS, donc il y aura une séance consacrée au GAC là-dessus. Le GAC se concentre également beaucoup récemment sur les mécanismes de protection des droits des OIG. Et ensuite, bien sûr, il y a un niveau de très haut niveau dans toute la communauté sur la conformité de l'ICANN par rapport aux lois et réglementations des données d'enregistrement. Très récemment, la Commission européenne a élaboré le RGPD et le GAC a organisé une séance là-dessus. Il va y avoir également d'autres conversations sur le PDP de la GNSO et ses différentes phases.

Donc je suis sûr que vous aurez bon nombre d'opportunités de participer aux réunions qui seront d'intérêt pour vous et pour voir comment les gouvernements interagissent entre eux. Et je pense que beaucoup de membres du GAC attendent avec impatience le moment où on reviendra aux réunions présentiels parce que c'est réellement une occasion rêvée pour interagir, échanger, non seulement entre représentants gouvernements mais avec d'autres représentants de la communauté ICANN. Donc j'espère que vous partagerez cela avec nous.

Je vais indiquer très brièvement sur le chat le lien vers le site web du GAC. J'espère que cela vous semblera intéressant. En tout cas, vous pourrez y trouver des informations complémentaires par rapport au

GAC. Et si vous avez des questions ou des doutes par rapport au GAC, n'hésitez pas à me contacter par l'intermédiaire de Deborah ou de Siranush, je serai ravi de répondre à vos questions ou de trouver la bonne personne pour y répondre.

Merci de m'avoir laissé l'occasion de faire cette présentation au groupe aujourd'hui. Je vous souhaite une très bonne réunion de l'ICANN71 et j'espère vous voir ou vous entendre dans les prochaines semaines lors de l'ICANN71.

DEBORAH ESCALERA :

Merci Rob, merci à vous de votre temps et merci d'être venu.

Il nous reste une minute. Et j'espérais avoir encore 10-15 minutes pour la séance questions et réponses, mais malheureusement, avec tous les fabuleux représentants des groupes qu'on a eus aujourd'hui, on n'a pas suffisamment de temps pour les questions et commentaires.

Sachez toutefois que l'enregistrement sera téléchargé sur le site web de l'ICANN. Si vous avez des questions à l'attention des intervenants d'aujourd'hui, sachez que je peux vous mettre en contact avec eux. Tous les liens vers les groupes et les sites web sont indiqués sur le chat. Vous pouvez de toute façon les trouver sur le site web de l'ICANN.

Merci à tous de votre participation aujourd'hui. Merci à nos intervenants et bien entendu, merci à nos interprètes, merci à notre équipe technique, notre équipe réunion qui nous a soutenus aujourd'hui. Merci à tous. Et je vous souhaite une excellente réunion

introduction pour les nouveaux arrivants

**FR**

---

de l'ICANN71. Surtout, n'hésitez pas à me contacter si vous avez des questions. Merci et très bonne journée à tous.

**[FIN DE LA TRANSCRIPTION]**